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新昌县气象台3月31日发布
今天阴到多云，局部有阵雨，

偏南风 2到 3级，白天最高气温
29℃，森林火险 3级。明天多云到
阴 局 部 有 阵 雨 ， 早 晨 最 低 气 温
16℃。
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茶农育出茶树新品种

钦寸水库
工程建设

通讯员 李 锋

3月 27日，新昌县文化产业

园在省级高新技术产业园区挂牌

成立，为下一步我县创建国家、

省、市文化产业示范园区（集聚

区），推进我县文化产业更好更优

发展打下了基础。

据了解，文化产业园以高新

园区为依托，建设有动漫文化、

丝绸文化、茶文化、非遗文化四

大产业集聚区，目前入园文化企

业约 100余家，其中规上文化企

业 9家，产值超亿元企业 2家，

上市公司 1家，省级示范文化企

业 2家，市级重点文化企业 7

家。2014年，园区文化产业产值

约 46.76亿元，约占园区总产值

的 10.12%，基本形成了以动漫创

意、丝绸文化、茶文化为主导，印

刷设计、竹木工艺、砖雕文化等

一批特色文化产业为辅的文化

产业集聚发展格局。

下一步，新昌县文化产业园将

着力做好规划引导，完善文化产业

功能布局，加强园区内文化企业服

务建设管理，着力推动重点文化产

业项目落地，进一步加快文化产业

园区建设，推动我县文化产业集聚

发展。

新昌新闻网记者 俞伟波

“‘东茗 1号’60元、‘龙井

43’60元、‘浙农 117’30元。”

3月 25日中午，东茗乡东茗村长

乐自然村村民张志汀一边收着鲜

茶叶，一边唱着当天的收购价。

张志汀是名龙井茶专业加工户，

还是“东茗 1号”茶树品种的育

种者。

育种，在一般人的认知中，

应该是功力深厚的专家学者才能

干的事。一个地道的农民怎么也

成了茶树新品种的育种者了呢？

张志汀说，这是一个偶然。

1990年 3月 28日，张志汀到

自家茶园看看是否可以采摘了。

这一看，就看出了奇事。“整个

茶园都是鸠坑种，都还没有发芽，

就有一株，孤零零地已经可以采

摘了。我就采回来炒起来了，尝

尝味道还不错。”张志汀就盯上了

这株茶树，在树枝及周围做了记

号，以后不再采摘和修剪，刻意

培养它的枝条。

1994年，在乡茶叶辅导员俞

志锋的帮助下，张志汀用这株茶

树的枝条扦插了 1000来株小苗。

1995年，在县里举办的一次科技

对接活动中，张志汀结识了省里

来的专家，转而认识了中国农科院

茶叶研究所的茶树育种专家虞富莲

和陈亮，开始了联合育种的阶段。

他们把这个新品种称为“东茗 1

号”。

一方面，张志汀在不断地扦插

繁殖“东茗 1号”。由于“东茗 1

号”采摘期明显早于鸠坑种，而且

芽叶厚实，杆颈短缩，抗寒能力比

较强，炒制后外形扁平、光滑、嫩

绿，价格比较高，周边的茶农纷纷

向张志汀采购茶苗。后来，随着购

苗者越来越多，长乐自然村的其他

茶农也繁育起了“东茗 1号”。据

俞志锋介绍，茶苗销售高峰期在

2007年，当年单长乐自然村就售

出了“东茗 1号”茶苗 300万株左

右。

另一方面，茶科所的试验也有

进展，相继完成了小试和区试，证

明这是个很好的良种，接下来将进

行推广试验，向最后的新品种认定

发起冲刺。

让草根成为创新高手
记者在采访中发现，除了培育

出“东茗 1号”的张志汀，发明扁

型茶炒制机的丁水芳之外，我县与

茶叶有关的原创性发明还有 很

多———王伯才发明了茶园中耕机，

梁宏亮发明了采茶机，群星茶业开

发了茶叶常温保鲜技术，昌控科技

开发了茶叶色度智能识别控制系统

……有人说，是新昌的科技政策、

茶业大众创业的氛围，造就了这一

大批民间的草根高手，推动了万众

创新；这些创新成果再反过来推动

大众创业，形成了良性循环。值此

科技体制改革深入推进之际，记者

希望有关部门能给草根创新更多的

关注，激发万众创新。

新昌新闻网记者 王娟敏

“我的主要工作是帮助施工

方解决图纸上的疑难问题和正确

解读图纸。”3月 26日一大早，浙

江省水利水电勘测设计院派驻

钦寸水库设计代表董启朋带着

图纸来到钦寸水库大坝枢纽工

程建设现场，和施工单位负责人

进行面对面的沟通交流，为他们

解读设计图纸，提供技术解决方

案。

在钦寸水库工程建设现场，

每天都活跃着董启朋忙碌的身

影，他文质彬彬，脸带微笑，总是

捧着一堆图纸与施工单位负责人

商讨交流施工技术问题。大家亲

切地称董启朋为“董博士”，他是

名副其实的中科院武汉岩土所博

士生。

“现在大坝施工进程中，左岸

趾板遇到了断层问题。”董启朋指

着大坝旁边正在进行锚杆工作的

地方说，“这里地质情况比较差，

承载力不够，还存在渗流问题，需

要把差的岩石换成混凝土，予以

补强加固。”

从建设工地回来，董启朋顾

不上休息，马上又投入了紧张的

案头工作，“用混凝土换填加固

的技术解决方案还需进一步完

善。”

紧张、忙碌、充实，这是董启

朋日常工作的真实写照。董启朋

今年 29岁，老家在河南商丘，2009

年毕业于武汉工业学院，去年中

科院武汉岩土所博士生毕业后，

到浙江省水利水电勘测设计院工

作。去年 10月，他担起了浙江省

水利水电勘测设计院派驻钦寸水

库设计代表这样一个重任。钦寸

水库是浙江省最大的在建水利工

程，董启朋深知自己责任重大，所

以他对工作极为认真，甚至细致到

了常人难以理解的程度。

董启明年纪轻轻，但实践经验

方面已有很多的积累。据了解，他

在硕博连读期间，就在外出差了

22个月，处理了一些工程建设实

际问题，积累了一些实践经验。

“工程建设中遇到难题，我会向设

计院领导汇报，做出方案，经过项

目经理、总工程师的审核，再实

施。”董启朋说。

“他已经完全成为建设者的一

分子，发挥着他的能量，他用他的

专业知识，为我们解决了很多问

题。总的来说，可以用三个词语来

概括他，那就是：严谨，认真，负

责。”钦寸水库大坝枢纽工程技术

负责人应江龙对董启朋给予了高

度评价。

孤身在外，远离家乡，董启朋

克服了饭菜吃不惯、气候不适应等

困难，全身心地投入了紧张的工作

中。为了工作，他抑制着对家乡和

亲人的思念，只在过年的时候回了

一次家。为了工作，他把自己的业

余时间全部用来看专业书、查阅技

术资料。用他的话说，能够参与浙

江最大的在建水利工程建设，无怨

无悔。

“这是我第一次参与的一个典

型的堆石坝工程，看着大坝一天天

地升高，我感觉非常欣慰，感到我

们付出的所有汗水都是值得的。”

董启朋微笑着说。

新昌新闻网记者 梁凌凌

3月 27日，根据“一季一法”法

律讲座方案安排，县人大常委会举

行学习《中华人民共和国宪法》报

告会，邀请浙江大学光华法学院教

授郑磊作专题辅导报告。

郑磊主攻宪法学，旁涉法学理

论，在法学界具有较大的影响力。

报告会上，他从聚焦党的十八届四

中全会入题，详细解读了宪法与国

家的关系、新中国宪法的简史、现

行宪法的主要内容、宪法的保障制

度等四方面的法律知识，深入剖析

了宪法的重要地位和功能，帮助大

家更好地掌握宪法基本知识、熟悉

宪法基本理论。

县人大常委会副主任吕国民主

持报告会，并就深入贯彻落实宪法提

出要求。他说，要认真学习宪法，增强

法制观念。坚持牢固树立依法治国、

依宪治国的理念，在全社会形成科学

立法、严格执法、公正司法、全民守法

的浓厚氛围；要模范遵守宪法，维护

宪法权威。自觉运用法治的思维和方

法，解决工作中碰到的问题，提高行

政执法和司法执法的能力和水平；要

加强宣传教育，提高守法意识。努力

让宪法家喻户晓，在全社会形成学

法、遵法、守法、用法的良好氛围，为

我县“三城四化”战略和“两美新昌”

建设提供坚实的法制保障。

县人大常委会组成人员，县政

府、法院、检察院、公安局、司法局相

关负责人，县人大常委会办公室副

主任、工作委员会副主任，乡镇人大

专职主席、副主席，街道人大工委主

任、副主任，县人大常委会法工委组

成人员等参加报告会。

新昌新闻网记者 吕建刚

3月 27日，县委副书记、县长

邵全卯在调研城市管理工作时强

调，要以群众利益为出发点，以依法

管理为立足点，以精致管理为落脚

点，不断提升城市管理水平和城市

品质，为群众创造更好的生活环境。

副县长裘武宏参加调研。

在赴城区相关市场、路段实地

踏看市场环境、占道经营、智能停车

收费并听取相关部门、街道的情况

汇报后，邵全卯指出，与过去相比我

县城市管理工作进步很大，但与山

水品质之城建设及现实要求差距也

不小，各级各部门必须清醒认识城

市管理的现状，正确树立城市管理

新理念，合力推进城市管理各项工

作。

邵全卯指出，城市管理既是一

项系统工程，也是一门管理艺术，要

以城市规划建设、日常管理和人的

素质提升为重点，抓实抓好各项工

作。尤其要以占道经营整治、市场

周边环境整治、建筑工程车运输管

理、卫生死角治理、市政公用设施维

护等为重点，做好日常管理工作。要

以硬件设施的配套完善，舆论宣传、

教育引导等工作的跟进，多渠道提

升市民素质，促进城市管理工作上

新台阶。

邵全卯强调，抓好城市管理工

作，群众的呼声很强烈，面临的任务

很繁重，相关部门、街道要积极有

为，主动揽事，敢于担当，通过加强

组织领导、健全长效机制、强化督查

考核等方式，合力抓好城市管理各

项责任的落实，加快山水品质之城

和“两美”新昌建设。

邵全卯在调研城市管理工作时要求

依法管理 精致管理 联动管理

我县举行学习宪法报告会

工地上的董博士

文化产业园挂牌成立

县领导专题视察黄泽江治理工作


